



# LE DAHU

## NEUCHÂTEL

N° 2/2025, WWF Neuchâtel, Les Rochettes, Rue Louis-Favre 1, 2000 Neuchâtel, Tel. 032 969 26 46  
info@wwf-ne.ch, www.wwf-ne.ch, BCN 1044.65.74.8



© DOUBS VIVANT

# L'ENGAGEMENT POUR LE DOUBS DOIT ÊTRE POURSUIVI

Actif depuis sept ans, le projet « Doubs vivant » qui réunit le WWF, Pro Natura et la Fédération Suisse de Pêche (FSP) poursuit son travail au chevet de la rivière franco-suisse. S'il est un dossier de longue haleine qui fait intervenir une multitude d'acteurs autour d'enjeux parfois divergents, c'est bien celui-ci. Petit tour d'horizon de l'année écoulée.

Le projet « Doubs vivant » travaille sur quatre axes, dont celui de la sauvegarde du « Roi du Doubs » (ou Apron du Rhône), un petit poisson au bord de l'extinction en Suisse. Les trois prospections nocturnes et diurnes menées l'année dernière ont été vaines. La dernière observation du « Roi

du Doubs » remonte donc à 2023, avec la capture d'une femelle. Celle-ci a fait l'objet de deux reproductions avec des mâles provenant de l'élevage de la Citadelle de Besançon ; les juvéniles sont maintenus en aquarium et la stratégie de conservation de l'espèce devrait - enfin - être décidée dans le courant de l'année. De son côté, « Doubs vivant » veille à ce que les efforts de recherche soient réitérés en 2025 afin de capturer les quelques individus qui subsisteraient encore dans le Doubs. Une grande partie du travail réalisé par « Doubs vivant » consiste à suivre la mise en œuvre des recommandations adressées à la Suisse et à la France par le Comité

permanent de la Convention de Berne après le dépôt de la « plainte apron » par les trois ONG en 2011. Elles estimaient que

## LE DAHU A DE NOMBREUSES ACTIVITÉS ...

... qu'il doit financer !

**Il vous prie d'utiliser sans modération le bulletin de versement que vous trouverez au bas de la page 3 et vous remercie sincèrement de votre générosité.**

la France et la Suisse, les deux pays responsables de la conservation de ce poisson présent uniquement dans le bassin du Rhône, ne prenaient pas les mesures nécessaires à sa survie. Début décembre, ces dernières se sont rendues à Strasbourg afin de présenter leur rapport bisannuel. Elles ont appelé à une plus grande collaboration entre les deux Etats. Elles ont demandé que le séminaire agricole réclamé depuis deux ans soit organisé par les autorités suisses et que des mesures visant à réduire la pollution et à créer des conditions environnementales appropriées pour l'apron soient mises en place. Leurs demandes ont été intégrées aux décisions du Comité permanent de la Convention de Berne, ce dont les ONG se félicitent. Depuis 2016, la Confédération, les cantons du Jura et de Neuchâtel ainsi que le Parc du Doubs et les trois ONG mettent en œuvre le Plan d'action national en faveur du Doubs piloté par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV). Ce plan devait arriver à son terme fin 2024, alors que de nombreuses mesures n'ont pas encore été mises en œuvre. L'assainissement des stations d'épuration du Locle et des Brenets n'avance pas aussi vite qu'espéré. Des études sont en cours pour limiter encore plus les effets négatifs de l'usine électrique du Châtelot. Les seuils représentent toujours un obstacle infranchissable pour les poissons. L'OFEV et les deux cantons ont donc décidé de prolonger le plan d'action jusqu'en 2030. De leur côté, les trois ONG préparent actuellement la prolongation du projet « Doubs vivant » afin de suivre le dossier de manière efficace.

■ *Aline Chapuis*

[www.doubsvivant.ch](http://www.doubsvivant.ch)

**Doubs  
Vivant**

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025

## Compte rendu

L'assemblée générale du WWF Neuchâtel s'est tenue le 18 mars au MUZOO à La Chaux-de-Fonds. Lors de la partie statutaire, l'assemblée a approuvé le rapport d'activités de 2024, les comptes et le rapport des vérificatrices. Elle a également élu le comité au sein duquel nous avons le plaisir d'accueillir trois nouveaux membres: Jérôme Kessler, Estelle Favrelière et Regula Baggenstos.

La partie récréative a consisté en une conférence de M. Sébastien Galland, ingénieur agronome, autour de la question: « Comment concilier durabilité et autonomie alimentaire? »

La soirée s'est terminée par un sympathique moment d'échange autour d'un apéritif.

■ *Martine Felber*

## Comité 2025

Marion De Coulon, présidente  
Martine Felber, vice-présidente  
Daniel Droz, caissier  
Jérôme Sauser, secrétaire  
Amandine Junod  
Béatrice Nys  
Estelle Favrelière  
Lara Grandgirard  
Ludivine Grandjean  
Jérôme Kessler  
Stéphanie Bugnon  
Sybille Caira  
Yaëlle Bouquet  
Regula Baggenstos

## Vérificatrices des comptes

Jacqueline Oggier  
Eda Ressiga  
Céline Barrelet, suppléante



## INITIATIVE

### Pour une place financière durable

#### Signez et faites signer!

Les grandes banques et compagnies d'assurances établies en Suisse causent d'importants dégâts à l'environnement en injectant de l'argent dans l'exploitation de la forêt tropicale, du pétrole ou du charbon.

La place financière suisse émet via ses financements 18 fois plus de CO<sub>2</sub> que le pays entier. Elle sape ainsi l'engagement de la population, des entreprises et des collectivités publiques en faveur du climat, ce qui n'est pas admissible.

L'initiative sur la place financière garantit que cet argent ne financera plus le réchauffement climatique ni la destruction de l'environnement. À la place, ce capital sera disponible pour réussir la transition vers une économie durable, qui protège notre avenir et renforce le pouvoir d'innovation des entreprises, au lieu de le compromettre.

■ *Sylvie Barbalat*

Plus d'infos sur cette initiative: <https://initiative-place-financiere.ch/>

Télécharger les feuilles de signatures: <https://initiative-place-financiere.ch/signer/>